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ГЕНСОВЕТ ФНПР ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ИОООП

VIII отчётно-выборная VIII отчётно-выборная 
конференция конференция 

и единые нормативы и единые нормативы 
по отоплениюпо отоплению

В Доме профсоюзов 13 ноября прошло заседание 
Совета Регионального союза «Ивановское областное 
объединение организаций профсоюзов». Основные 
вопросы повестки дня заседания были посвящены 
ситуации с изменением единых нормативов потре-
бления коммунальной услуги по отоплению в много-
квартирных и жилых домах, а также организации и 
проведения 29 ноября VIII отчётно-выборной конфе-
ренции областного профобъединения.

В мероприятии приняли участие  секретарь ФНПР, представи-
тель ФНПР в ЦФО Анатолий СЫРОКВАША, заместитель на-

чальника регионального департамента энергетики и тарифов 
Надежда ГУЩИНА, председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ, 
профсоюзный актив, социальные партнёры, члены Молодёжного со-
вета ИОООП.

С докладом по первому вопросу повестки дня «О действиях профсою-
зов в связи с изменением единых нормативов потребления коммуналь-
ной услуги по отоплению в многоквартирных и жилых домах» выступил 
представитель профобъединения в Общественном совете департа-
мента энергетики и тарифов Ивановской области, правовой инспек-
тор труда – юрист профобъединения Евгений ПОЛИКАРПОВ.

Он сообщил, что 6 ноября в департаменте состоялось обсужде-
ние перехода к единым нормативам потребления коммунальных 
услуг на территории субъектов РФ. «Актуальность рассмотрения 
вопроса обусловлена тем, что сейчас Минстроем подготовлен 
проект постановления по предоставлению коммунальных услуг по 
отоплению, в соответствии с которым переход к единым норма-
тивам их потребления должен быть завершён не позднее 1 янва-
ря 2021 года. Действующий на сегодняшний день в муниципальных 
образованиях усреднённый норматив потребления этой самой 
дорогой услуги не учитывает дифференциацию по этажности и 
году постройки домов. Введение в действие вновь определённых 
нормативов может привести к росту социальной напряжённости 
в Ивановской области в связи с увеличением платы за отопление. 
Особенно сложная ситуация возникнет у жителей 1-,2-,3-этаж-
ных домов. А это – большая масса населения региона», – заключил 
Е. ПОЛИКАРПОВ.

В связи с изложенным, Совет ИОООП утвердил проект постановле-
ния «О действиях профсоюзов при переходе к единым нормативам 
потребления коммунальной услуги по отоплению в многоквартирных 
и жилых домах»; проект обращения в Правительство РФ о переносе  
сроков  перехода к единым нормативам потребления коммунальных 
услуг на 1 января 2025 года и разработке правил поэтапного перехода 
к единым нормативам, которые будут дифференцированы по этажно-
сти домов.

От имени профильного департамента Н. ГУЩИНА поддержала пози-
цию ИОООП и рассказала, что ведомство также готовит от себя схожие 
обращения.

Совет ИОООП поддержал предложение президиума ИОООП и ис-
полкома ФНПР о внесении на рассмотрение VIII отчётно-выборной 
конференции ИОООП кандидатуры  Александра Николаевича МИР-
СКОГО для избрания председателем Регионального союза «Иванов-
ское областное объединение организаций профсоюзов».

Утверждены изменения в повестку дня конференции; проекты до-
кументов, вносимые Советом на рассмотрение конференции.

Озвучены основные тезисы доклада Совета за период с 17 сен-
тября 2015 года по 28 ноября 2019 года, основные направления 
деятельности и задачи ИОООП в свете решений Х съезда ФНПР». 
А. МИРСКОМУ поручено выступить с данным докладом на конфе-
ренции.

Принята к сведению информация о деятельности президиума ИОО-
ОП с июня по ноябрь текущего года; участникам заседания розданы 
соответствующие информбюллетени.

В торжественной обстановке А. МИРСКОЙ вручил председателям 
Координационных советов организаций профсоюзов ряда муници-
пальных образований региона благодарности президиума ИОООП 
«За активное участие в подготовке и проведении акции профсоюзов 
в рамках Всемирного дня действий «За достойный труд!» 7 октября 
этого года. Здесь стоит отметить, что в своём недавнем докладе Ас-
социация территориальных объединений организаций профсоюзов 
ЦФО отметила работу Ивановского областного профобъединения по 
Всемирному дню действий «За достойный труд» в этом году.

В своём докладе председатель 
ФНПР Михаил ШМАКОВ под-

черкнул, что результаты работы 
Съезда, ставшего этапным в истории 
развития профсоюзного движения, 
нашли достойный практический от-
клик в членских организациях, где, 
как правило, выработаны меры по 
реализации его решений, а в ходе 
этой работы проводится разъясне-
ние и пропаганда материалов съезда.

Характеризуя современную ситуа-
цию, глава ФНПР отметил, что «если 
в стране нет роста экономики, то 
нельзя рассчитывать и на рост за-
работной платы. А пятилетка сни-
жения доходов населения наглядно 
говорит о серьёзных проблемах в 
экономике…». По мнению М. ШМА-
КОВА, «рассказы правительства об 
«успехах» – ничто иное, как сигналы 
из «параллельной вселенной», в ко-
торой нет низких зарплат и пенсий, 
квазиналогообложения и высокого 
уровня бедности… Действующий 
механизм социального партнёр-
ства способен решать стоящие 
перед страной экономические за-
дачи, но только в том случае, когда 
переговоры ведут ответственные 
стороны, заинтересованные в при-
нятии эффективных решений в ин-
тересах народа, а не в том, чтобы 
«заболтать» проблему и оставать-
ся в «параллельной вселенной».

На имеющиеся противоречия 
правоприменительной практики в 
сфере труда и проявления недобро-
совестности со стороны социаль-
ных партнёров обратил внимание 
участников заседания заместитель 
председателя ФНПР Сергей НЕ-
КРАСОВ. Представляя Программу 
нормотворческой деятельности 
ФНПР, он аргументировал необхо-
димость её принятия явной недо-
оценкой стоимости труда в стране, 
нарушениями международного 
правового принципа равного воз-
награждения за труд равной ценно-
сти. «Ослабление государственной 
защиты трудовых прав приведёт 
к необеспечению трудящихся без-
опасными условиями труда, а так-
же справедливой оплатой труда. В 
этой связи назрела необходимость 
законодательного закрепления 
полномочий правовых и техниче-
ских инспекторов труда профсо-
юзов… Необходимо добиваться 
снятия неоправданных законода-
тельных ограничений на реализа-
цию профсоюзными организациями 
права на забастовку, налаживать 
правоприменительную практику 
в социально-трудовой сфере», – от-
метил С. НЕКРАСОВ.

Глава Пенсионного фонда РФ 
Антон ДРОЗДОВ остановился на 
сегодняшних проблемах пенсион-
ного обеспечения, включая «серые» 
и «чёрные» зарплаты. Он рассказал 
о взаимодействии фонда и профсо-
юзов в рамках Соглашения, дей-
ствующего с 2011 года, о «проведе-
нии Пенсионным фондом 6 тысяч 
образовательных мероприятий по 
пенсионным вопросам и 2 миллио-
нов информационных материалов 
по налоговым и другим вопросам, за-
ключению 1 миллиона 200 тысяч 
договоров фонда с предприятиями». 
А. ДРОЗДОВ попросил профсоюзы 
помочь в повсеместном заключении 
таких договоров, важных для пенси-
онного обеспечения работников.

В дискуссии по докладам М. ШМА-
КОВА и С. НЕКРАСОВА члены Гене-
рального Совета поддержали выска-
занное главой ФНПР предложение 
о том, что «в современных условиях 
перед профсоюзами стоит задача 
«держать порох сухим», действо-
вать более решительно, уметь 
драться за каждый рубль работни-
ка». При этом сосредотачиваться на 
увеличении реальной заработной 
платы, повышении доходов и поку-
пательной способности населения, 
сохранении социальных гарантий, 
защите трудовых прав работников и 
прав профсоюзов.

Члены Генсовета указывали на 
важность создания всеобъемлющей 
правовой базы в области социально-
трудовых отношений, в том числе в 
полном охвате рабочих мест специ-
альной оценкой условий труда, вос-
создании внебюджетного фонда за-
нятости населения, страховании на 
случай безработицы, неуклонном 
следовании позиции ФНПР в отно-
шении «регуляторной гильотины». 
Социально значимые виды государ-
ственного контроля должны быть 
выведены из-под её действия.

Генеральный Совет утвердил План 
практических действий по реали-

зации решений съезда и дал соот-
ветствующие поручения членским 
организациям, постоянным комис-
сиям Генсовета, исполкому и аппа-
рату ФНПР. Утверждена и Програм-
ма нормотворческой деятельности 
ФНПР. Она предусматривает реали-
зацию конституционной гарантии 
свободы деятельности профсоюзов 
и основных государственных гаран-
тий по оплате труда; обеспечение 
системной организации нормиро-
вания труда, безопасности труда ра-
ботников и сохранения их здоровья; 
совершенствование защиты трудо-
вых прав и законных интересов тру-
дящихся; развитие системы обяза-
тельного социального страхования.

Генсовет ФНПР принял Заявле-
ние «О собственности профсоюзов 
и повышении эффективности его 
использования». В нём обращается 
внимание на проявление повышен-
ного интереса к собственности и 
финансам профсоюзов со стороны 
спикера Совета Федерации РФ 
Валентины МАТВИЕНКО. «В со-
ответствии с законом «О профес-
сиональных союзах, их правах и га-
рантиях деятельности», а также 
Конвенцией МОТ «О свободе ассоци-
ации и защите права на организа-
цию», вмешательство государства 
в деятельность профсоюзов, в том 
числе финансовую, не допускается», 
говорится в заявлении ФНПР.

Члены Генсовета ФНПР объявили 
2020 год – Годом 30-летия ФНПР, 
призвав членские организации раз-
вернуть активную информацион-
но-пропагандистскую работу по 
разъяснению её целей и задач, мак-
симально привлечь средства массо-
вой информации к этому важному 
общественному событию, исполь-
зовать его для повышения эффек-
тивности работы организаций про-
фсоюзов, их организационного и 
финансового укрепления.

Департамент 
общественных связей ФНПР

2020 год – 2020 год – 
Год 30-летия ФНПРГод 30-летия ФНПР

 В Москве 30 октября состоялось заседание Генерального Совета Федерации неза-
висимых профсоюзов России. В нём приняли участие представители правительства, 
объединений работодателей, Федерального Собрания Российской Федерации. Об-
суждались задачи профсоюзов по выполнению решений Х съезда ФНПР, Программа 
нормотворческой деятельности ФНПР, а также вопрос о собственности профсоюзов и 
повышении эффективности её использования, ряд других вопросов. От Ивановской об-
ласти в заседании Генсовета принял участие председатель Регионального союза «Ива-
новское областное объединение организаций профсоюзов» Александр МИРСКОЙ.
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БЮДЖЕТ РЕГИОНА

В Государственной Думе гото-
вится к обсуждению во втором 
чтении законопроект «О внесе-
нии изменений в Трудовой ко-
декс Российской Федерации (в 
части формирования сведений 
о трудовой деятельности в элек-
тронном виде)». Речь идёт о пла-
нах замены бумажных трудовых 
книжек на электронные…

Комментирует руководитель право-
вого департамента аппарата ФНПР – 
главный правовой инспектор труда 
ФНПР Юрий ПЕЛЕШЕНКО:

- Вместо термина «электронная тру-
довая книжка» законопроект вводит по-
нятие «сведения о трудовой деятельно-
сти». Новой статьёй с таким названием 
предполагается дополнить Трудовой ко-
декс. Сведения о трудовой деятельности 
включают в себя  информацию о трудо-
вом стаже работника, переводах на дру-
гую работу и увольнениях, а также осно-
вания прекращения трудового договора 
и т.д. Эта информация в электронном 

виде будет представляться работода-
телями в информационную систему Пен-
сионного фонда.

Законопроект учёл настоятельное 
требование ФНПР, обязывающее ра-
ботодателя продолжать вести бу-
мажные трудовые книжки. Для это-
го работнику до 1 января 2021  года 
надо подать соответствующее пись-
менное заявление. Всем остальным 
трудовые книжки будут выданы  на 
руки. Начиная с 1 января 2021 года, ве-
дение сведений о трудовой деятельно-
сти лиц, впервые поступающих на ра-
боту, будет осуществляться только в 
электронном виде.

Принятие законопроекта предусма-
тривает внесение изменений в согла-
шения и коллективные договоры,  при-
нятие локальных нормативных актов и 
уведомление работников в письменной 
форме об указанных изменениях трудо-
вого законодательства. Предлагаемые 
изменения, по экспертным оценкам, за-
тронут около 60 миллионов работни-
ков и более  8 миллионов хозяйствую-
щих субъектов.

По мнению ФНПР, при введении элек-

тронного документооборота до сих пор 
не решён вопрос о надлежащей защите 
персональных данных граждан, в том 
числе сведений, касающихся  их трудо-
вой деятельности. Мы всё чаще слышим 
о случаях несанкционированного раскры-
тия личной информации. Причём даже 
в таких «защищённых» организациях,  
как «Сбербанк» или «Альфа-банк». Кроме 
того, определённые риски могут возник-
нуть и в случае хранения трудовых кни-
жек у самих работников.

Раскрыты новые параметры Раскрыты новые параметры 
формирования пенсионных накопленийформирования пенсионных накоплений

ПОЗИЦИЯ ФНПР

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО

В Иванове 11 ноября состоялись пу-
бличные слушания по проекту Закона 
Ивановской области «Об областном 
бюджете на 2020 год и плановый пе-
риод 2021 и 2022 годов».

Со стороны профсоюзов в слушаниях 
приняли участие заместители предсе-

дателя ИОООП Александр СМИРНОВ и Та-
тьяна ТИМОХОВА, председатель областной 
организации профсоюза работников на-
родного образования и науки РФ Надежда 
МОСКАЛЁВА, председатель областной ор-
ганизации Российского профсоюза работ-
ников культуры Александра СМИРНОВА.

В ходе слушаний представители областного 
профобъединения внесли по проекту бюджета 
предложения.

Во-первых, индексировать на 17 процентов 
расходы на организацию и обеспечение отдыха 
и оздоровление детей в соответствии с индек-
сом роста потребительских цен и с учётом недо-
финансирования в прошлые годы. На 2020 год 
на организацию отдыха и оздоровления детей 
предусмотрено около 207 миллионов рублей. 
Точно такие же цифры были в областных бюдже-
тах с 2016 по 2019 годы. Условие ежегодной ин-
дексации предусмотрено ч. 8 ст. 5 Закона Иванов-
ской области от 10.04.2012 № 21-ОЗ. По данным 
Ивановостата, рост индекса потребительских 
цен с декабря 2015 года по июль 2019 года со-
ставил 117 процентов.

Во-вторых, предусмотреть целевую ста-
тью на финансирование подпрограммы 
«Улучшение условий и охраны труда в Ива-
новской области» государственной регио-
нальной программы «Содействие занятости 
населения Ивановской области» – в соответ-
ствии с пп. 44.1 п. 2 ст. 26.3 Федерального за-
кона от 06.10.1999 № 184-ФЗ; ст. 216 Трудового 
кодекса РФ. 

В-третьих, привести наименование от-
дельных целевых статей в соответствие с 
постановлением Правительства Ивановской 
области от 23.05.2019 № 186-п.

Профсоюзы – Профсоюзы – 
за повышение за повышение 

финансирования финансирования 
детского отдыха детского отдыха 
и охраны трудаи охраны труда

В мероприятии приняли уча-
стие депутаты областной 

Думы, представители региональ-
ного правительства, бизнес-сооб-
щества.

В докладе генерального дирек-
тора регионального отделения 
РСПП Алексея ЖБАНОВА про-
звучал ряд предложений, адресо-
ванных разным уровням власти и 
местного самоуправления. В целом 
выступавшие делали акцент на не-
обходимость повышения инвести-
ционной привлекательности реги-
она, субсидирование процентной 
ставки по банковским кредитам, 
выдаваемым предпринимателям, 

а также установление налоговых 
льгот для предприятий.

В свою очередь А. МИРСКОЙ, 
выступая перед участниками 
встречи, обратил внимание на не-
обходимость объединения уси-
лий профсоюзов и работодателей 
для достижения общих целей – 
создани я и сохранения рабочих 
мест, защиты социально-трудо-
вых прав и интересов работни-
ков, повышения заработной пла-
ты, организации охраны труда и 

качественного проведения спе-
циальной оценки условий труда.

Стоит отметить, что областным 
профобъединением, РСПП и ТПП 
сейчас готовится обращение к 
президенту Российской Феде-
рации и региональному прави-
тельству в поддержку высказан-
ных социальными партнёрами 
предложений. Текст обращения 
планируется принять на VIII от-
чётно-выборной конференции 
ИОООП 29 ноября.

Обсудили развитие региона Обсудили развитие региона 
и обращение в органы властии обращение в органы власти

Представители областного профобъединения во главе с председателем ИОООП Алек-
сандром МИРСКИМ 18 ноября приняли участие в совместном расширенном заседании 
правления Союза промышленников и предпринимателей Ивановской области (РСПП) 
и Совета региональной Торгово-промышленной палаты (ТПП). 

24 октября Госдума  в первом чтении приняла за-
конопроект о продлении «заморозки» накопитель-
ной пенсии до 2022 года. Одновременно в СМИ 
появилась информация, о том, что Центробанк и 
Минфин России подготовили параметры новой на-
копительной пенсионной системы, которые получи-
ли название «Гарантированный пенсионный план».

Комментирует секретарь ФНПР 
Игорь ШАНИН:
- Что касается «заморозки», то впервые 

это было сделано в 2014 году, и с тех пор 
«заморозка» накопительной части пенсии 
пролонгируется. То есть 6 процентов от 
заработной платы россиян передаются 
не управляющим компаниям и негосудар-
ственным пенсионным фондам, а поступа-
ют на счета граждан в солидарно-распре-

делительной системе для формирования страховой пенсии.
Если говорить о формализованных инициативах финан-

сового блока правительства по параметрам новой нако-
пительной пенсионной системы, то у нас по-прежнему нет 
текста документа. Согласно сообщениям СМИ, цель этих ини-
циатив – создание государством системы гарантирования 

сохранности добровольных пенсионных накоплений граждан и 
стимулирование самостоятельного формирования таких на-
коплений работниками. Новая система предлагается вместо 
не реализованной концепции индивидуального пенсионного ка-
питала, и будет, видимо, формироваться на добровольной ос-
нове, что соответствует нашей позиции по данному вопросу.

Напомню, что, представленная ещё в 2016 году концепция 
ИПК, по сути,  «модернизировала»  «замороженную» накопитель-
ную пенсию и фактически  перекладывала функции по уплате 
страховых взносов с работодателя на работника в принуди-
тельном порядке, предлагая  «автоподписку»,  «авторегистра-
цию». ФНПР продолжает настаивать на  необходимости законо-
дательного выведения накопительного компонента из системы 
обязательного государственного пенсионного страхования.

Безусловно, возникает немало вопросов: можно ли реально 
гарантировать  сохранность пенсионных накоплений при ны-
нешней неустойчивой финансовой системе, и справедливо ли, 
что выплаты рассчитаны на ограниченный период после на-
ступления пенсионного возраста?

Ответы на эти вопросы потребуют серьёзных расчётов и 
проработки с социальными партнёрами. Федерация независи-
мых профсоюзов России считает, что любое реформирование 
пенсионной системы, как бы оно ни называлось,  должно прово-
диться только после широкого общественного обсуждения и 
рассмотрения на трёхсторонней комиссии.

Что принесут работнику Что принесут работнику 
«электронные трудовые книжки»?«электронные трудовые книжки»?
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КОНКУРС

КОНТАКТЫ С РЕГИОНАМИ

В мероприятии как конкур-
санты приняли участие по-

бедители региональных этапов 
конкурса из 15 регионов ЦФО – 
профсоюзные активисты из об-
учающейся и работающей моло-
дёжи – представители членских 
первичных профсоюзных орга-
низаций отраслевых профсою-
зов. Почётными гостями стали се-
кретарь ФНПР, представитель 
ФНПР в ЦФО, председатель Ас-
социации ТООП ЦФО Анатолий 
СЫРОКВАША; секретарь ФНПР, 

заместитель председателя 
ФНПР, главный редактор цен-
тральной профсоюзной газе-
ты «Солидарность» Александр 
ШЕРШУКОВ, председатель Мо-
лодёжного совета ФНПР и Ас-
социации ТООП ЦФО Максим 
ВЕТЧИННИКОВ, а также ряд пред-
седателей областных организаций 
профсоюзов, члены профкомов 
предприятий и организаций.

От Ивановской области в кон-
курсе принял участие член Мо-
лодёжного совета ИОООП, член 

профкома, ответственный за 
работу со студентами Иванов-
ской государственной медицин-
ской академии, студент 5 курса 
лечебного факультета Максим 
ВОЛЫНЕЦ.

В первый день прошло заседа-
ние Молодёжного совета Ассоци-
ации и проведена дискуссионная 
площадка на тему: «Актуальные 
проблемы профсоюзного движе-
ния». В рамках задания №1 участ-
ники конкурса сдали членам жюри 
отчёты о своей работе.

«Мы с вами делаем одно дело – 
защищаем трудовые права членов 
профсоюзов. И мне очень приятно, 
что от конкурса к конкуру участ-
ники становятся значительно 
сильнее и подкованнее в профсо-
юзной работе. Из них вырастают 
настоящие лидеры, председатели 
профорагнизаций разных уровней, 
которые действительно могут 
вести за собой людей, принципи-
ально отстаивать свою позицию, 
вести серьёзный разговор с рабо-
тодателем. Я и вам желаю такого 
роста», – обратился с приветстви-
ем к участникам во второй день 
конкурса А. СЫРОКВАША.

В этот день конкурсанты прош-
ли тестирование, разбор правовых 
ситуаций. Позже все участники и 
гости мероприятия собрались в 
большой аудитории. Конкурсанты 
выступили с заданием «Автопор-
трет», а также с заданием «Дебаты». 
Стоит отметить, что представителя 
Ивановской области М. ВОЛЫНЦА 
поддерживала делегация его кол-
лег по профсоюзному движению.

М. ВОЛЫНЕЦ достойно спра-
вился со всеми заданиями, а на 
этапе «Дебаты» его оппонентом 
выступил председатель Молодёж-
ного совета Ассоциации ТООП ЦФО 
М. ВЕТЧИННИКОВ. По мнению мно-
гих, это соревнование стало одним 
из самых запоминающихся момен-
тов на «Молодом профсоюзном ли-
дере ЦФО-2019».

По итогам конкурса жюри опре-

делило первую тройку победите-
лей. III место заняла председатель 
первичной профсоюзной орга-
низации «Болховский детский 
дом-интернат для детей с физи-
ческими недостатками» Юлия 
КУЛАКОВА; II место – инженер 
по индустриализации цеха маги-
стральных тепловозов АО «Брян-
ский Машиностроительный за-
вод», председатель цехового 
комитета ППО Ксения БАЙДА;  
«золото» было присуждено члену 
профкома родильного дома го-
рода Костромы, председателю 
Молодёжного Совета Костром-
ской областной организации 
профсоюза работников здраво-
охранения РФ Анне ХОЗИЕВОЙ.

Напомним, что, по традиции, «Мо-
лодой профсоюзный лидер-ЦФО» 
проводится ежегодно, и призван 
выявить и поощрить студенческую 
и работающую молодёжь, задей-
ствованную в профсоюзном движе-
нии, стимулировать к дальнейшему 
личностному и профессионально-
му развитию, расширению навыков 
профсоюзной работы.

«Молодой профсоюзный лидер ЦФО-2019»«Молодой профсоюзный лидер ЦФО-2019»
На базе Костромского областного союза «Федерация 

организаций профсоюзов Костромской области» Моло-
дёжный совет Ассоциации территориальных организа-
ций областных профсоюзов Центрального федерального 
округа (ТООП ЦФО) с 7 по 9 ноября организовал ежегод-
ный конкурс Федерации независимых профсоюзов Рос-
сии «Молодой профсоюзный лидер ЦФО».

В рамках мероприятия профсоюзы Ярославской области подве-
ли итоги работы за последние 5 лет и наметили приоритет-

ные направления деятельности на следующий период.
Участников конференции поприветствовали представители пра-

вительства Ярославской области, областной Думы, администрации 
города Ярославля, а также заместитель председателя ФНПР Сер-
гей НЕКРАСОВ и секретарь ФНПР, представитель ФНПР в ЦФО, 
председатель Ассоциации ТООП ЦФО Анатолий СЫРОКВАША.

С отчётным докладом перед делегатами (более 100 человек – 
представителей территориальных организаций отраслевых проф-
союзов) и гостями (социальные партнёры, коллеги из профобъе-
динений Ивановской, Костромской, Владимирской, Свердловской 
областей) выступил председатель ярославского профобъедине-
ния Сергей СОЛОВЬЁВ.

По итогам отчётно-выборной конференции С. СОЛОВЬЁВ был из-
бран председателем Ярославского профобъединения.

Отчётно-выборная конференцияОтчётно-выборная конференция в ярославских профсоюзах в ярославских профсоюзах
Союз «Объединение организаций профсоюзов Ярос-

лавской области» 14 ноября провёл XXVIII отчётно-
выборную конференцию. От Ивановской области в 
мероприятии принял участие председатель ИОООП 
Александр МИРСКОЙ.
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Председатель Тейковской районной 
организации (А-1519) Российского 
профсоюза гражданского персонала 
Ракетных войск стратегического на-
значения и Космических войск Ната-
лия ХОРХОРДИНА прошла обучение в 
Академии труда и социальных отно-
шений (г. Москва).

Н. ХОРХОРДИНА освоила программу подго-
товки научно-педагогических кадров в аспи-
рантуре по направлению подготовки «Поли-
тические науки и регионоведение» и успешно 
прошла государственную итоговую аттестацию.

Решением Государственной экзаменацион-
ной комиссии Н. ХОРХОРДИНОЙ присвоена 
квалификация «Исследователь. Преподава-
тель-исследователь»; выдан соответствующий 
диплом об окончании аспирантуры.

Занятия начались с круглого 
стола. Мероприятие провела 

председатель областной органи-
зации Российского профсоюза ра-
ботников промышленности (Ро-
спрофпром) Татьяна ИВАНОВА. 
Так как среди слушателей были 
специалисты разного уровня под-
готовки, Т. ИВАНОВА подробно 

раскрыла значение и механизмы 
заключения и реализации коллек-
тивных договоров, ответила на 
прозвучавшие вопросы.

Второй частью занятий в этот 
день стала лекция доцента кафе-
дры психологии социолого-пси-
хологического факультета ИвГУ, 
кандидата психологических наук 

Марины РАСКУМАНДРИНОЙ на 
немаловажную для профсоюзных 
лидеров и работников тему «Об ос-
новных аспектах лидерства: моде-
ли, принципы, личность лидера и 
её ключевые черты». Данная тема-
тика неизменно вызывает у слуша-
телей Школы профактива особое 
внимание и пользуется интересом.

ОБУЧЕНИЕ

ОТРАСЛЬ

Круглый стол Круглый стол 
в Школе профсоюзного активав Школе профсоюзного актива

В рамках Школы профсоюзного актива Учебным центром повышения квалификации 
профсоюзных кадров ИОООП 12 ноября были организованы занятия по теме «Об осо-
бенностях взаимодействия профсоюзов, как представителей работников, с работода-
телями через коллективный договор».

Актуальность темы обусловлена отнесением Ивановской области к 
числу неблагополучных по ВИЧ-инфекции по общефедеральной 

статистике (20-е место).
Семинар на «Поликоре» проведён областным Центром по профилак-

тике и борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями совместно с 
региональным объединением организаций профсоюзов, при поддерж-
ке генерального директора акционерного общества предприятия 
Бориса МОРОЗОВА.

В ходе семинара перед коллективом выступили заведующий отделе-
нием профилактики Центра Ирина ЩУРЕНКОВА, заместитель пред-
седателя профобъединения Александр СМИРНОВ.

Несколько десятков работников в анонимном порядке прошли экс-
пресс-тестирование.

В Тейковском лесничестве семинар был проведён сотрудником Цен-
тра Еленой БЕРДУНОВОЙ с участием внештатного профсоюзного 
инспектора по охране труда ИОООП Анатолия ЕРМОЛАЕВА (АО «По-
лёт» Ивановский парашютный завод) и председателя областной орга-
низации профсоюза работников лесных отраслей РФ Владимира 
ИЗБАЛЫКОВА.

Сотрудникам лесничества по окончании семинара была предоставле-
на возможность пройти анонимное тестирование. 

Напомним, что данные семинары проводятся Центром по профилак-
тике и борьбе со СПИД вместе с областным профобъединением в тече-
ние года в организациях и на предприятиях региона. Совместные уси-
лия медицинских специалистов и специалистов профсоюзов позволяют 
максимально доходчиво донести до трудовых коллективов важность 
профилактики ВИЧ/СПИДа, а также недопустимость стигматизации ВИЧ-
позитивных коллег.

Семинары Семинары 
по профилактике ВИЧпо профилактике ВИЧ

На одном из крупнейших кинешемских заводов – 
АО «Поликор» – 30 октября состоялся семинар для ра-
ботников предприятия по профилактике ВИЧ-инфекции. 
12 ноября аналогичное мероприятие прошло в ОГКУ 
«Тейковское лесничество».

Повышение квалификацииПовышение квалификации

VI Всероссийский форум VI Всероссийский форум 
лёгкой промышленностилёгкой промышленности

Приветственными словами 
к участникам и гостям фо-

рум открыли директор депар-
тамента лёгкой промышлен-
ности и лесопромышленного 
комплекса Минпромторга Рос-
сии Евгений РЫЖОВ и директор 
регионального департамента 

экономического развития и тор-
говли Людмила БАДАК.

В первый день в рамках фо-
рума были организованы обра-
зовательные и дискуссионные 
площадки по актуальным во-
просам и проблемам россий-
ской лёгкой промышленности – 

сертификация продукции, эф-
фективная бизнес-модель про-
изводства, внедрение новаций 
и цифровизация отрасли и дру-
гим. Мероприятия проводились 
с привлечением компетентных 
специалистов, имеющих боль-
шой опыт в данных сферах.

В Ивановской области 14 ноября стартовал VI Всероссийский форум лёгкой промышлен-
ности. В его открытии в Музейно-выставочном центре города Иванова приняли участие 
председатель областной организации Российского профсоюза работников промышлен-
ности (Роспрофпром–Иваново) Татьяна ИВАНОВА и председатель областной организации 
Российского профсоюза работников среднего и малого бизнеса Владимир ПЕТРЕНКО.


